



Santa Cruz de la Sierra - Bolivia, Domingo 26, septiembre de 2010

Mamíferos

Bolivia es uno de los diez países con mayor cantidad de mamíferos del mundo. Un libro de reciente publicación reúne a los de dimensiones medianas y grandes. Son más de un centenar y entre ellos elegimos algunos con características que los hacen especiales entre los demás. Todos ellos necesitan ser protegidos y conservados.

Textos: Ricardo Herrera Fotos: Luis Acosta, Leandro Sousa, Julie Larsen, Robert B. Wallac, Gilmar Goyzueta, Mileniusz Spanowicz, Luke Hunter, Luiz Claudio Marigo, Andre Baertschi

Luego de 11 años de compilación de datos y análisis de 114 especies nativas, acaba de ser publicado el libro Distribución, Ecología y Conservación de los mamíferos medianos y grandes de Bolivia, el trabajo más completo que se haya realizado sobre el tema y que contó con la participación de 34 especialistas, 51 fotógrafos con casi 200 fotografías.

El libro, publicado por la Fundación Simón I. Patiño, es un importante aporte al conocimiento de la fauna boliviana, ya que el país es uno de los diez con mayor diversidad de mamíferos en el mundo.

Su edición estuvo a cargo de Robert Wallace, Humberto Gómez, Zulia Porcel, y Damián Rumiz.

Del más del centenar que habitan el territorio nacional, reunimos algunos de los más curiosos y sorprendentes.

Jaguar

Nombres
Los
científico
lo
denominan
Panthera
onca ,
pero
también
se lo
conoce
como
tigre y
los
guaraníes
lo



Mono de bolsillo . Nombres. Los científicos lo llaman *Cebuella pygmaea*, pero también es conocido como titi pigmeo. **Ubicación.** Se lo ha registrado en los bosques amazónicos de Pando. **Peculiaridades.** Son tan pequeños que los ejemplares adultos caben en la palma de una mano y una cría en un dedo (foto). Su altura promedio es de 119 milímetros y su peso está entre los 80 y 140 gramos. El color del pelo de la parte dorsal es rojizo. En los adultos, la región posterior es de color gris . Viven en selvas lluviosas de poca elevación y próximas a los cursos de los ríos. Se alimentan de la savia de los árboles, frutas, insectos y pequeños vertebrados. Para comunicarse producen aullidos muy agudos con notas tan altas que son imperceptibles al oído humano.

llaman

yagua; los ayoreode, caatai y los chiquitanos, imichursh o nuityimish.

Ubicación. Habita en los departamentos de Pando, Beni, Santa Cruz, Cochabamba, Chuquisaca, Tarija y La Paz.

Peculiaridades. Es el felino de mayor tamaño en América. Llega a pesar 150 kilogramos. Prefiere las selvas densas y boscosas, pero se adapta a una gran variedad de terrenos. Es un gran nadador y un cazador solitario.

Puma

Nombres. Los científicos lo llaman Puma con color; los aimaras, mizque; los guaraníes, yaguapitã; los chiquitanos, nokitirikiosh y los ayoreode, caate.

Ubicación. Hay registros de ellos en todo el país.

Peculiaridades. Es el único que vive en todas las ecorregiones del país. Es por eso que se lo encuentra en lugares desde los 90 hasta 5.000 metros sobre el nivel del mar. En otras palabras, habita en lugares tan altos y fríos como el Sajama y tan cálidos y húmedos como los bosques amazónicos. Fue considerado como animal sagrado por culturas como la incaica. Es un gato esbelto, de piernas largas y con la espalda ligeramente curvada hacia abajo cuando está parado. Comparado con otros felinos tiene piernas traseras más largas, adaptadas para el salto. La tonalidad de su piel varía según la región donde habite.



Anta

Nombres. Conocida por los científicos como Tapirus terrestis, es también llamado Tapir. Ubicación. Pando, Beni, Santa Cruz, Cochabamba, Chuquisaca, Tarija y La Paz. Peculiaridades. Son los mamíferos terrestres más grandes y pesados de América del sur. Llegan a pesar 300 kilos. Su piel es bastante gruesa. Tienen un olfato y oído muy desarrollados, pero su vista es bastante débil, lo que lo hace presa fácil de pumas y yacarés. Pero su gran enemigo es el hombre, que lo caza en busca de su carne y destruye su hábitat natural.



Tamarino de cabeza amarilla

Nombres. Para los científicos se llama *Saguinus fuscicollis*, pero también es conocido como leoncito. Ubicación. Pando, Beni y La Paz. Especialmente en las áreas protegidas del Madidi, Manuripi y Pilon Lajas. Peculiaridades. Es un monito pequeño que llega a medir 60 centímetros y pesar medio kilo. Vive en los bosques lluviosos. Entre otras particularidades de esta especie está su gran sociabilidad con otras de su género, con las que se asocia para formar grupos mixtos. Es decir, que no tiene problemas en vivir junto con sus primos.

